**DE SORIA** Año CXXIII · Nº 41.074 · 1.40 € (con Corazón TVE, 1.90 €)

Viernes 19 de mayo de 2017



Claves para planificar el futuro 130 alumnos de Traducción conocen

las posibilidades de sus estudios

Sevillano renueva con el Río Duero El entrenador-jugador prolonga otra temporada su vinculación con el club



Jairo se despide del Numancia El delantero inicia el lunes en Sevilla

la recuperación de su grave lesión

### **POLÍTICA**

### **Afiliados** históricos del PSOE urgen la reconciliación de las posturas

Félix Lavilla, Germán Andrés, José María Martínez Laseca, Silvio Orofino, José Ángel Recio, José Luis Serrano y Juan Cerrada, algunos históricos militantes del PSOE, abogan por que una vez finalicen las primarias se intenten reconciliar las posturas. PÁG. 4

### **SANIDAD**

### La Junta gastó 1,2 millones del dinero para el hospital de Soria en otras provincias

 Solo destinó al Santa Bárbara 60.000 euros para el nuevo proyecto PÁG. 6

### **ESTADOS UNIDOS**

Un atropello con un muerto y 22 heridos en Nueva York desata la alarma PÁG. 25

**HOY CON HERALDO** 

### **MONOGRÁFICO ASESORÍAS**

LA PROVINCIA, A FONDO EL BURGO DE OSMA

PÁGS. 16-17

Capital	9	Economía	27
Provincia	14	Deportes	28
Esquelas	15	Sociedad	32
Opinión	18	Clasificados	34
España	21	Servicios	35
Mundo	24	Tiempo	37

# Promotores de energía eólica de Soria barajan impulsar en Aragón nuevas instalaciones

 Castilla y León podría acoger proyectos por 500 megavatios

A pesar de que Soria opta a acoger el mayor número posible de inversiones eólicas en su territorio, hay promotores locales que «podrían construir en la zona de Gallur (Zaragoza)», según explica Javier Gracia, presidente del sector en la región. Castilla y León podría acoger proyectos por unos 500 megavatios adjudicados en la última subasta de renovables, que la Junta ha de «asegurar» en los seis próximos meses. PÁG. 3



**FISCALIZACIÓN** 

### **El Consultivo** suma 650 dictámenes en los quince últimos años

También ha analizado once contratos a petición de instituciones sorianas

La responsabilidad patrimonial por atropellos de animales centró parte de los dictámenes que desde 2003 ha emitido el Consejo Consultivo a petición de instituciones de Soria. Mario Amilivia, su presidente, indicó ayer que se han analizado 11 contratos por 38 millones de euros. PÁG. 14

## El Consistorio deja de cobrar plusvalías hasta que se aclare el tributo

 Podrían reclamar 4,9 millones de devolución unos 1.100 contribuyentes en toda la provincia

El Ayuntamiento de la capital demorará el cobro de plusvalías durante un «breve» espacio de tiempo hasta que se aclare el futuro de este tributo. PÁG. 9

### **TRIBUNALES**

## Rachida N. sufrió una brutal paliza y no pudo defenderse

• Fiscalía asegura que el acusado le propinó múltiples golpes y la asfixió hasta la muerte

La Fiscalía señala que Driss F., acusado de matar a su mujer, Rachida N., le propino una brutal paliza que impidió que se defendiera cuando la asfixiaba. PÁG. 5



## PÁGINA 2

#### **EL ANÁLISIS**

Mónica Fuentes

### El esperado proyecto de la vaquería

CONFORME va pasando el tiempo se refuerza la oposición fuera de Soria a la futura vaquería de Noviercas. La consejera de Desarrollo Rural de Asturias, María Jesús Álvarez, ha sido la última en sumarse para pedir la paralización de un proyecto del que solo conocemos los grandes detalles. Prácticamente los mismos que se dieron a conocer el 14 de octubre de 2016, cuando el presidente de la Diputación de Soria, Luis Rey, y un re-presentante de Valle de Odieta anunciaron un acuerdo para hacerse con los terrenos para construir la vaquería más grande de Europa que llegaría a facturar 90 millones al año. Aunque ya se invitó entonces a «no lanzar las campanas al vuelo», han pasado más de siete meses y estamos aún a la espera de conocer el proyecto. Es más, se plantean ahora cómo adjudicar el estudio hídrico que ha de garantizar si es viable. Lo único que está claro es que el apoyo a la vaquería en Soria es tan masivo como la oposición que suscita fuera. Solo cuando presenten el proyecto podremos saber de qué estamos hablando.

#### **EL HUMOR DE NAVAS**



### **EL SEMÁFORO**



Una paliza impidió a Rachida defenderse.

Fiscalía afirma que Rachida N. recibió una brutal paliza que le impidió defenderse de la asfixia que acabó con su vida.



Enésima avería del tren de Soria a Madrid.

tren en Almazán obligó a trasladar a cuatro viajeros en autobús e impidió que saliera uno de los servicios.



La capital se une a Garray en el Prima

Festum. El ganador del certamen se representará en La Audiencia el 27 de mayo, tras el festival en Garray.

#### **LA RÁFAGA**



El reparto del dinero para el hospital. El procurador del PSOE Ángel Hernández denunció ayer

que de los 2,2 millones de euros previstos para el hospital de Soria. la Junta solo ejecutó 60.000 euros y repartió 1,1 millones en instalaciones sanitarias de otras provincias. Los socialistas sorianos lamentan que el dinero se haya «quedado por el camino» y denuncian que el proyecto está aún en revisión.



A vueltas con el pago de las plusvalías, El concejal de Hacienda de la capital. Javier Muñoz. anunció

aver que el Avuntamiento paralizará por un «breve espacio de tiempo» el cobro de las plusvalías, hasta que se clarifique el futuro del tributo, después de que el TC hava decidido anularlo cuando no se dé una ganancia económica. Urge una rápida solución al problema que afectaría a unos 1.100 contribuyentes de Soria.



La subasta de renovables y Soria. Llevaban tiempo advirtiendo del peligro desde Apecyl, asocia-

ción que preside Javier Gracia, y al final sus peores presagios se están cumpliendo. Castilla y León pierde atractivo para las renovables, y aunque la provincia de Soria se presenta como territorio viable para acoger parques eólicos, zonas de Aragón captan proyectos por un apoyo institucional más favorable.

**LA OPINIÓN** | Por Manuela Santana Guerrero ('Mala Lengua')

### Colorea saliéndote del círculo

PASEA con tu lapicero por el reborde del círculo y si quieres, podrías probar a pintar rayitas que de él sobresalgan, unas más cortas, otras más larguitas, de colores o en negro e incluso imaginarlas y sentir que están ahí, aunque no estén pintadas, que las puedas percibir solo a través de la imaginación y que dentro de tu cabeza bailes con ellas al son de la música que inventes.

Pasea con tu lapicero alrededor del círculo y sortéalo, pinta puntitos desobedientes y traviesos que se acerquen o se alejen, como quien llega a casa para quedarse o quien se despide, por fin, después de una visita larga y pesarosa; dale vida a los Pasea con tu lapicero saliéndote del círculo y crea todas las figuras diferentes que puedan brotar de tu pensamiento, y como las harás con la sonrisa puesta, te saldrán preciosas

puntitos o termina con ellos, haz piruetas circuleras o reposa los puntitos como si formaran parte de los granitos de arroz que conforman una de esas paellas domingueras, y aromatéalos para degustar lo que de ellos descubras

Pasea con tu lapicero saliéndote del círculo y crea todas las figuras diferentes que puedan brotar de tu pensamiento y como las harás con la sonrisa puesta, todas te saldrán preciosas, y dará igual qué representen, serán tus figuritas y a las afueras de ese círculo conocidas como las que fueron dibujadas para ser felices, Îlevarán tu gesto de concordia a cualquier lugar del mundo.

Deja que tu imaginación dé a los colores un camino que puedan elegir y que sigan el que deseen, uno igualitario o uno distinto, o que vayan cambiando el uno por el otro, pero que sea el suyo, su propio camino, que así creamos vida, que así se le dan nuevos trazados a la historia v abrimos nuevos ventanales, cuando va creíamos tener todas las puertas cerradas.

Colorea saliéndote del círculo para hacer todo un poco mejor, un poco más amable, y más llevadero, para que a quien le toque hacernos el relevo, se encuentre abrigado y con todo un poco más fácil, llano, sencillo, menos miserable.

Colorea y colorea, por donde creas que debes hacerlo y olvidemos cosas que solo pueden hacernos daño y que no traen sino pellizcos en el alma, de esos tan malos, que no dejan ni que se cierren ni que se olviden las heridas.

# **SORIA**

# Promotores sorianos barajan invertir en Aragón la potencia eólica de la subasta de renovables

• Las ventajas del Gobierno aragonés y la poca publicidad del fin de la ecotasa podrían lastrar al sector eólico regional • Castilla y León cuenta con unos 500 megavatios, aunque la Junta ha de «asegurarlos» en los próximos seis meses

SORIA. La provincia de Soria opta a acoger el mayor número posible de inversiones eólicas en su territorio, aunque ya habría promotores que «podrían construir en la zona de Gallur», avanza Javier Gracia, presidente de la Asociación de Promotores de Energía Eólica de Castilla y León (Apecyl). La falta de publicidad del fin de la denominada 'ecotasa' por parte de la Junta de Castilla y León sumada a las ventajas instauradas por el Gobierno de Aragón en cuanto a la reducción de los trámites de gestión, hace que la parte correspondiente a Soria en la subasta de renovables celebrada el miércoles sea «de momento pequeña».

La provincia tiene capacidad para instalar 250 megavatios (MW), lo que supondría la creación de 950 los puestos de trabajo, de los que 180 se alargarían en el tiempo. En toda Castilla y León es posible considerar unos 500 MW de la subasta. La región tiene capacidad de evacuación de 1.850 nuevos megavatios, lo que supondría 7.100 empleos y 1.350 directos, de explotación y mantenimiento.

En la subasta se adjudicaba la potencia, que no los proyectos en lugares concretos. Arrasaron en la puja de energías renovables las eólicas aragonesas Forestalia y Brial, con 1.200 y 237 megavatios de los 3.000 que había puesto en juego el Gobierno de España. Por ello serán los aragoneses quienes tendrán en su mano la decisión de dónde ubicar casi la mitad de lo repartido. Presumiblemente en su Comunidad.

«Los mensajes del Gobierno regional aragonés sí han sabido atraer inversión local y, si se confirma el interés de General Electric, internacional», resume Gracia. La corporación de origen estadounidense, que como socio tecnológico sería la que suministre los aerogeneradores, «no fabrica en España», apunta.

A mediados del año pasado, el Ejecutivo aragonés anunció que agilizaría los trámites en el sector de las energías renovables mediante la declaración de inte-



Uno de los parques éolicos de la provincia. Luis ÁNGEL TEJEDOR

rés autonómico de este tipo de proyectos. Esto permite a los promotores reducir a la mitad los trámites de gestión, incluida la declaración de impacto ambiental. Ello, unido a la fuerte apuesta de las empresas aragonesas, sobre todo de Forestalia, ha hecho cumplir esas predicciones.

#### Promotores de Soria a Gallur

Según critican los promotores de Castilla y León, no ayuda a la región la falta de publicidad del fin de la ecotasa del 4% para las nuevas construcciones y el progresivo descenso de la misma a los parques ya instalados. De hecho, y a pesar de que el sector eólico castellano y leonés es «el más potente de toda España» por megavatios instalados y energía producida, hay promotores de Soria que «podrían construir en la zona de Gallur», en la vecina Aragón.

Es en los próximos seis meses cuando las empresas adjudicatarias deben detallar la ubicación de sus parques eólicos. Tendrán que tenerlos en funcionamiento antes de finales de 2019. La causa es que el Gobierno pretende asegurarse que el 20% de la producción sea renovable un año después y cumplir con las exigencias de la Unión Europea para 2020. La consecuencia es que estos seis meses serán claves para el devenir del futuro del sector eólico en la región y, por ende, en la provincia. El objetivo, en el que entra en juego la Junta de Castilla y León, es mimar a los promotores, de modo que decidan invertir esa potencia en la región.

«Quedan seis meses para poner nombres y apellidos a los parques», sentencia Gracia. Según la información que maneja, «en Castilla y León podemos considerar ya unos 500 MW». Eso sí, la Junta «debe asegurarlos y atraer más volumen». Para eso, añade, «hay que trabajar más y muy duro; no valen conversaciones de pasillo y al vuelo», indica.

Conocida la fecha de la subasta, desde Apecyl los promotores castellano y leoneses escribieron sendas misivas al presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, y a la consejera de Hacienda, Pilar del Olmo. La contestación incluía una pronta reunión que, sin embargo, no ha tenido lugar. «Puede pasar cualquier cosa, pero para un promotor, si ha de elegir entre una comunidad con mayor o menor fiscalidad, es muy posible que elija la segunda», añade Gracia. Podría ser el caso de Endesa (500 MW) o Gas Natural Fenosa (650MW). En esta última estaría presente la Caja Rural de Soria, al ser participada de Gas Natural Fenosa Ruralia. Ambas multinacionales cuentan con proyectos en las comunidades de Aragón y Castilla y León, además de en otras. El objetivo, explica el presidente de los promotores de la región, no es otro que «atraerlas hacia aquí».

S. I. BELLED

## «A la vista del resultado, puede dar más paso a la especulación que suba el precio de la energía»

SORIA. «La subasta no ha sabido subsanar los errores que se detectaron en la anterior», sentencia Javier Gracia, presidente de la Asociación de Promotores de Energía Eólica de Castilla y León (Apecyl).

El proceso no ha estado exento de críticas. Los oferentes pujaban por paquetes de 200 megavatios (MW), de los que Forestalia se llevó seis. El volumen a adquirir era, de hecho, uno de los criterios de desempate. Pero ello, según Gracia, «quizá haya servido solo para capitalizar fondos de inversión extranjeros». Lo explica en relación al socio de la empresa aragonesa, la multinacional General Electric.

Otro de los puntos conflictivos fue las horas de funcionamiento de generación eléctrica. El Ministerio de Energía le daba en la Orden Ministerial más horas de producción anual a la eólica que a la fotovoltaica, un criterio que en caso de empate prevalecía para la

primera. De este modo, de los 3.000 megavatios en juego, 2.979 MW han terminado en manos de los promotores eólicos, 1 MW a instalaciones fotovoltaicas y 20 MW al resto de tecnologías.

«La subasta, como se ha planteado y a la vista del resultado, puede dar más paso a una especulación que suba el precio de la energía, que al objetivo perseguido por la Unión Europea, que es abaratar los costes de la energía para hacernos industrialmente mas competitivos», critica.

Asegura que es evidente que «la industria en general y las renovables en particular necesitan inmediatamente una simplificación sustancial de los trámites». Esta simplificación, en su opinión, habrá de venir dada «por el empoderamiento del consumidor final, particulares y empresas». Así, este tipo de subastas «dejarán paso a, sencillamente, una planificación racional en un mercado libre».

S. I. B.